Magistrada Zulema Mosri Gutiérrez, Nuevo Logro en su Brillante Trayectoria



Zulema Mosri habló con la directora de *Mujer y Poder* - invitada al evento-, momentos antes de iniciar la ceremonia y expresó lo que este logro significa para ella: "Me siento profundamente honrada y obligada, de igual manera a merecer la distinción de ingresar a la AMDF y aspiro a cumplir con una de las razones esenciales de la academia que es la de fomentar el estudio e investigación de la materia fiscal tanto en el ámbito nacional como en el internacional".

*Mujer y Poder

n nuevo logro profesional se agrega a la carrera de la destacada sonorense Zulema Mosri Gutiérrez, con su ingreso el pasado jueves 25 de octubre a la Academia Mexicana de Derecho Fiscal, A.C. (AMDF).

Con la presentación del ensayo "Control difuso de constitucionalidad y de convencionalidad y su aplicación en la materia fiscal y administrativa" en el auditorio "Antonio Carrillo Flores" del *H. Tribunal de Justicia Fiscal y Administrativa*, Zulema cumplió con uno de los requisitos de ingreso; otro más fue la recomendación de dos académicos en activo.

Fue el vicepresidente de la AMDF, A.C. doctor Manuel Luciano Hallivis Pelayo, quien invitó a la magistrada a pertenecer a la institución y al igual que sus compañeros, estuvo presente en la ceremonia pública solemne en la que Zulema Mosri expuso con soltura, sólida argumentación y lógica jurídica su bien meditado ensayo ante magistrados, senadores, diputados, eminentes abogados de la esfera privada y pública, así como de sonorenses distinguidos de todos los partidos políticos que la acompañaron en el acto académico, donde se congregaron aproximadamente 400 invitados quienes aplaudieron la disertación de la joven magistrada.

En ceremonia solemne, la sonorense Zulema Mosri ingresó el mes pasado a la prestigiada *Academia Mexicana de Derecho Fiscal*. Ella, quien actualmente ocupa el cargo de *Magistrada de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa*, es la única sonorense que ha llegado a un cargo jurisdiccional tan alto y es un ejemplo de lo que las mujeres pueden lograr con dedicación, compromiso y preparación en su profesión.

Desde su creación, la Academia agrupa a los más connotados tributaristas del País, pudiendo ser abogados o profesionistas de carreras afines, y con ellos se integran las tres categorías de académicos vigente hasta hoy:

"Numerarios", para quienes ejercen la abogacía; "supernumerarios" para académicos de carreras afines y "honorarios" para las personas que gozando de prestigio y merecido reconocimiento profesional, desempeñen cargos o realicen actividades relevantes en las áreas de estudio de la Institución.

Datos de la Academia

Instalada formalmente el 29 de enero de 1962 y después constituida como Asociación Civil --el 12 de julio de 1966-- a la fecha la *Academia Mexicana de Derecho Fiscal, A.C.* está integrada por un total de 56 académicos, 10 de los cuales son mujeres, entre ellas Zulema Mosri Gutérrez quien es además la única sonorense en lograr su ingreso.

Desde su fundación, los objetivos de la Academia son el promover y fomentar estudios e investigaciones relativas a la materia tributaria; analizar los problemas fiscales de la Federación, Distrito Federal, Estados y Municipios para recomendar las soluciones adecuadas; proponer ante las autoridades competentes, las reformas legislativas o reglamentarias que en materia fiscal estime convenientes.

Asimismo, resolver las consultas que en dicha materia le formulen las instituciones y entidades interesadas; colaborar y agruparse con



Las primeras felicitaciones a Zulema fueron de parte de su madre doña Florinda Gutiérrez Castro y sus hijos Roberto y Ricardo Jiménez Mosri.



Durante su participación, Zulema desarrolló su trabajo de ingreso con pulcritud recibiendo reconocimiento y palabras de elogio de los destacados académicos que la acompañaron en el presídium: Arturo Pueblita Fernández, Luis Humberto Delgadillo Gutiérrez, Juan Manuel Jiménez Illescas -Magistrado presidente del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa-, Rodrigo Muñoz Serafín - Presidente de la Academia- Manuel Luciano Hallivis Pelayo, María del Carmen Arteaga Alvarado y Alejando Sánchez Hernández.

instituciones análogas, de carácter nacional o del extranjero, para realizar actividades de interés común; propiciar todo tipo de intercambios con sus academias correspondientes y otras instituciones afines, así como procurar la divulgación de los trabajos de la Academia, de sus miembros y de otras agrupaciones similares o correspondientes.

En resumen, la finalidad principal es el desarrollo de la investigación en el ámbito tributario y el fomento de una nueva cultura tributaria basada en el respeto de los derechos de los contribuyentes y el debido cumplimiento de éstos a su deber de contribuir.



Emotivo momento cuando el presidente de la Academia, Rodrigo Muñoz, le colocó el birrete a la nueva integrante del grupo. Aproximadamente 400 invitados atestiguaron el acto.

Actualmente, la AMDF cuenta con quince academias correspondientes en distintos estados de la República Mexicana, con el proyecto de fortalecerlas y hacerlas más partícipes de las actividades de la Institución y una vez consolidado lo anterior se pensará en la apertura de nuevos capítulos.

Con motivo de la celebración de los primeros 50 años de la Academia se lanzó la primera edición de la Revista Exégesis, órgano de difusión de la AMDF, A.C., donde se publicarán los trabajos de investigación de sus integrantes -entre ellos, por supuesto, el de Zulema- y cuya distribución no sólo es en México. sino en diversos países de Latinoamérica.

Ascendente carrera

Zulema Mosri Gutiérrez ha tenido una brillante carrera profesional en la administración pública, misma que principió en la capital sonorense. Como antecedente de su actual posición, ocupó el cargo de Magistrada de la Sala Regional del Noroeste I, con sede en la ciudad de Tijuana, Baja California, cargo que desempeño hasta el 31 de diciembre de 2011, destacando por su gran profesionalismo, objetividad e imparcialidad como impartidora de justicia.

Fue seleccionada mediante un proceso de evaluación por haber participado en el Concurso Interno Abierto para la Selección de Candidatos a Magistrados de Sala Superior, efectuado de septiembre

a noviembre de 2011, en el que se inscribieron y participaron otros magistrados así como demás personal al que fue dirigida la convocatoria. ese concurso, Mosri En Gutiérrez obtuvo los mejores resultados por su destacado desempeño jurisdiccional y por las calificaciones más altas, colocándola en primer lugar como candidata a ocupar una Luis Fernando Rodríguez, representante del por el Ejecutivo Federal y profesional. ratificada por la Cámara de



Magistratura de Sala Superior, por lo que su designación para gobierno de Sonora en el Distrito Federal, por lo que su designación para felicitó a Zulema en nombre del ejecutivo estatal y del suyo propio manifestándole su ocupar el cargo fue propuesta reconocimiento por tan destacada trayectoria

Senadores, rindiendo su protesta de ley durante la primera sesión del 2012 de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa.

Con más de vente años de experiencia en la Administración Pública Federal y Estatal, Zulema Mosri Gutiérrez es una abogada sonorense, madre de familia, inteligente, disciplinada y perseverante, cualidades con las que ha alcanzado sus metas vitales. Desde la Academia Mexicana de Derecho Fiscal, A.C. tenemos la certeza que continuará enriqueciendo su brillante carrera profesional.

Una historia ejemplar de una profesionista con dedicación, y carácter que seguirá dando mucho de qué hablar para orgullo de los sonorenses. en especial de las mujeres.



Entre los distinguidos invitados, escuchando atentamente la disertación de la magistrada, estuvieron: Miguel Angel Jiménez Llamas, Magistrado Rafael Anzures, Gral. Macedo de la Concha, Diego Fernández de Ceballos y Claudia Pavlovich Arellano.